



INSTITUTO NACIONAL  
DE AGUAS POTABLES  
Y ALCANTARILLADOS



# BOLETÍN INFORMATIVO

DIVISIÓN DE PRENSA Y PUBLICIDAD

- WELLINGTON ARNAUD DICTA CONFERENCIA EN INSTITUTO DE FORMACIÓN POLÍTICA JOSÉ FRANCISCO PEÑA GÓMEZ
- AVANZA RESCATE HOYO DE BARTOLA
- DIRECTOR DEL INAPA SE REÚNE CON REPRESENTANTES DE LAS CORAA

13 de Octubre  
**2023**



[www.inapa.gob.do](http://www.inapa.gob.do)

## Wellington Arnaud dicta conferencia en Instituto de Formación Política José Francisco Peña Gómez

El director ejecutivo del Instituto Nacional Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud, afirmó que la desalinización del agua es una realidad y que en la República Dominicana puede implementarse este sistema.



"Tenemos que capacitarnos y mirar hacia el futuro, la desalinización es una realidad", aseguró Arnaud al mencionar que en los municipios Oviedo, provincia Pedernales; Buen Hombre, en Monte Cristi; la isla Saona en La Altagracia y Las Galeras en Samaná, se puede implementar este sistema.



El director del INAPA recordó que el presidente Luis Abinader ha colocado el tema del agua como una prioridad de su gobierno.

Wellington Arnaud fue invitado de honor para dictar la conferencia "Políticas Públicas de Agua Potable y Saneamiento en la República Dominicana", coordinada por la cátedra Hipólito Mejía del Instituto de Formación Política José Francisco Peña Gómez.

En la actividad estuvieron presentes el ex presidente de la República Hipólito Mejía, ingenieros y técnicos del sector agua.

## Avanza rescate Hoyo de Bartola

«Yo estoy llorando aquí hoy no es de tristeza, no. Yo lloro de felicidad. En mi corazón no cabe toda la gratitud que yo siento porque al fin tendré un hogar digno», expresó María del Carmen Lantigua, residente en el barrio Hoyo de Bartola.

Lantigua es cabeza de una de las 1,200 familias que serán reubicadas en nuevos hogares como resultado de los trabajos de saneamiento del arroyo Gurabo.



El Gobierno dominicano, a través del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), desarrolla la obra más importante en materia social y medioambiental, beneficiando a las familias que vivían en zonas vulnerables del arroyo.

Wellington Arnaud, director ejecutivo del INAPA, recorrió la obra de saneamiento del proyecto y dijo sentirse muy contento con el avance de la misma.

«¡Felices de otorgarle calidad de vida a nuestra gente! Lo que antes era deprimente ahora será esperanzador, gracias al compromiso de nuestro presidente Abinader», expresó Arnaud.

En su recorrido, el funcionario estuvo acompañado de una parte de su equipo técnico.



## Director del INAPA se reúne con representantes de las CORAA

El director ejecutivo del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud Bisonó, se reunió con los titulares de las corporaciones de acueductos y alcantarillados (CORAA) a fin de dar seguimiento a los proyectos de las instituciones.

Esta reunión, que se realiza de manera regular, tiene como objetivo fortalecer el sector agua, escuchando las inquietudes de los titulares de las corporaciones y buscando soluciones a las distintas situaciones que presentan en cuanto a las adecuaciones de los presupuestos para continuar realizando sus trabajos.

En la actividad estuvieron presentes los directores Andrés Burgos López, de la Corporación del Acueducto y Alcantarillado de Santiago (Coraasan); Oliver Nazario Brugal, de la Corporación de Acueductos y Alcantarillados de Puerto Plata (Coraaplata); y Reynaldo Méndez, de la Corporación del Acueducto y Alcantarillado de Moca (Coraamoca).

También participaron los directores Wandy Batista Gómez, de la Corporación del Acueducto y Alcantarillado de La Romana (Coarom); Roque Badía, de la Corporación del Acueducto y Alcantarillado de Monseñor Nouel (Coramon) y Félix de la Cruz de León, de la Corporación de Acueducto y Alcantarillado de Boca Chica (Coraabo).

De igual modo, Vladimir Viloría, presidente del Consejo de Administración de la Corporación de Acueductos y Alcantarillados de La Vega (Coraavega). La reunión fue realizada en el salón Tito Cairo de la institución.





## Máxima puntuación en transparencia en agosto

El Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA) alcanzó, en el mes de agosto, la máxima puntuación en la evaluación del Indicador de Transparencia que otorga la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (Digeig).

De acuerdo a los parámetros del Monitoreo de Estandarización de Divisiones de Transparencia, fueron evaluados la estructura orgánica de la Oficina de Libre Acceso a la Información (OAI), el Índice de Transparencia Estandarizado, el enlace directo 311 y el Manual de Procedimiento de la OAI.

También, la base legal de la institución, la planificación estratégica institucional, los procesos de consultas abiertas, estados financieros, estadísticas 311, portal Concursa y Recursos Humanos, entre otros.

En evaluaciones anteriores, la institución ha recibido la misma calificación.



## Charla contra el cáncer de mama

Octubre es considerado, a nivel mundial, como el Mes de Sensibilización sobre el Cáncer de Mama, durante el cual se desarrollan jornadas de salud y charlas educativas, por lo que el Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA) viene desarrollando diversas actividades orientadas a la prevención temprana de esta terrible enfermedad.

En esta ocasión, los colaboradores de la institución participaron en la charla «Contra el cáncer de mama», en la cual el doctor y especialista en biología molecular Dixon Roque compartió algunos consejos fundamentales para detectar a tiempo esa devastadora afección.

«Existen varias actividades que podemos hacer para una detección temprana, pero las más importantes son realizar una autoexploración mamaria mensual a partir de los 20 años, de preferencia al quinto día de la menstruación, y solicitar una mastografía a partir de los 34 años, en caso de antecedentes familiares de la enfermedad. Si no se tienen, se debe hacer cada dos años, a partir de los 40, y cada año al llegar a los 50», expresó Roque.

A la actividad, organizada por el Departamento de Equidad de Género del INAPA, encabezada por su encargada, Libertá Santana, asistieron tanto mujeres como hombres, porque, aunque el cáncer de mama es menos común en los varones, cuando aparece suele ser más letal.

El Mes de Sensibilización sobre el Cáncer de Mama se celebra mundialmente como forma de contribuir al aumento de la atención y el apoyo prestado a la sensibilización, la detección a tiempo, el tratamiento y los cuidados paliativos.



## Jornada oftalmológica

La mayor riqueza que puede tener un ser humano es gozar de una buena salud.

El Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA) está consciente de esto; por eso, en esta semana ofreció una jornada oftalmológica a sus colaboradores, con el objetivo de identificar cualquier anomalía en su visión.

La actividad se llevó a cabo en el dispensario médico de la institución durante tres días.



La jornada fue organizada por la Dirección de Recursos Humanos, a través de su Departamento de Relaciones Laborales y Sociales y su División de Dispensario Médico.

Los exámenes fueron realizados por la Óptica Balcácer.

Para realizarse las revisiones oftalmológicas, a los colaboradores se les solicitó presentar su carnet de empleado.

Helen Grullón, del Departamento de Relaciones Labores y Sociales, exhortó a los servidores a utilizar este tipo de beneficios que les ofrece la institución.



## Entrevista en Hoy Mismo

El director ejecutivo del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud, aseguró que con el proyecto de Ley de Agua se han dado pasos firmes para su consenso en el marco de los debates para la misma.

Al ser abordado sobre el tiempo que ha durado para ser aprobada, en la entrevista central del programa «Hoy mismo» que se transmite de lunes a viernes 7:00 a 9:00 de la mañana, por Color Visión, canal 9, Arnaud apuntó que es un tema muy sensible y de opiniones encontradas.



Afirmó que el tema del agua levanta pasiones y por eso se ha dificultado darnos una ley de agua.

Sin embargo, destacó que el presidente Luis Abinader coloca el tema de la Ley de Agua y el Pacto del Agua en el seno del Consejo Económico y Social (CES), así como en el debate, debido al interés y la voluntad que tiene, como conocedor de la situación del país, de que el preciado líquido tenga un marco legal.

En ese sentido, Arnaud resaltó que el presidente Luis Abinader ha colocado todos los fondos necesarios para tener un mejor modelo y servicio del agua potable para la población: «Se firma el Pacto del Agua, es decir, hemos avanzado».

El director ejecutivo del INAPA señaló que se debe reconocer que el tema del agua es complicado, ya que toca tantas fibras de la sociedad. «No hemos podido lograr ponernos de acuerdo», al sostener que cualquier artículo de la ley que toca a una de las instituciones genera debates.

Finalmente, indicó que, para poder obtener una gestión autosuficiente, se debe tener una normativa, incluyendo una ley de medición de agua, a los fines de que la gente sepa la importancia de cuidar el preciado líquido y no lo desperdicie. «Pero todo esto se debe lograr con una conciencia general y, obviamente, con un marco legal que establezca sanciones y que proteja las cuencas de los ríos, entre otras».





## Día Mundial de la Sonrisa

El Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA) se unió a la conmemoración del Día Mundial de la Sonrisa, que se celebra, cada año, el primer viernes del mes de octubre con el fin de fomentar el buen humor y las buenas obras.

Informes señalan que la fecha se conmemora en todo el mundo con la intención de que, durante al menos un día al año, seamos amables con los demás.

La idea surgió de Harvey Ball, artista comercial, creador de la «smiley face».





## INAPA ejecuta más de 180 obras

El director ejecutivo del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud, informó que en la actualidad la institución tiene más de 180 obras en ejecución.

En ese sentido, el funcionario resaltó el Acueducto Múltiple San José de Ocoa-Sabana Larga, provincia San José de Ocoa; el acueducto de Miches (zona turística), en El Seibo; y el de Cabo Rojo, en Pedernales, los cuales se tienen previsto concluir antes de que finalice el año.

Al ser entrevistado en el programa «El rumbo de la mañana», que se transmite por 98.5 FM, Arnaud señaló que su gestión ha puesto en funcionamiento 18 sistemas, tanto de agua potable como de alcantarillado.

El funcionario reiteró que, en los tres años que lleva al frente del INAPA, ha logrado que dos millones de dominicanos más tengan acceso al agua potable en sus hogares.

En el caso del tratamiento de las aguas residuales, dijo que un millón de dominicanos más está recibiendo ese servicio, lo que se manifiesta en la salud de la gente.

«Esta gestión que encabeza el presidente Luis Abinader ha puesto cinco veces más presupuesto que otras para agua potable y saneamiento», manifestó el funcionario.

Arnaud resaltó que solamente el año pasado la inversión en esas dos áreas fue de alrededor de RD\$20,000,000,000.

Además, el funcionario reiteró la ejecución del Plan Nacional de Rescate de las instalaciones de la institución debido al estado de deterioro en que las encontró al inicio de su gestión.



## Cortos Provinciales



### San Juan

Un equipo técnico corrigió una avería en la línea matriz de conducción de ocho pulgadas en la entrada de Sosa, Jínova, municipio Juan de Herrera.



### Santiago Rodríguez

Una brigada de Operaciones realizó la corrección de una avería en la línea matriz de 12 pulgadas en Ladaguilla, barrio Nuevo, municipio Monción.



### San José de Ocoa

El Departamento Provincial de San José de Ocoa corrigió una avería en la avenida Juan Pablo Duarte del municipio cabecera.